

Para fortalecer la gestión fronteriza

Natales acogió el 14º Encuentro Nacional de Coordinadores de Complejos Fronterizos

● Representantes de todo Chile compartieron experiencias y coordinaron acciones para fortalecer la gestión fronteriza. El programa incluyó visitas técnicas en terreno a pasos de la Región de Magallanes.

Fernando Cumare
periodistas@elpinguino.com

Puerto Natales fue escenario esta semana del 14º Encuentro Nacional de Coordinadores y Coordinadoras de Complejos Fronterizos, instancia que reunió a representantes de

“

Hemos trabajado por mejorar la calidad de vida de los funcionarios y avanzar en la infraestructura de la frontera.

Eduardo Núñez,
jefe de la Unidad de Pasos Fronterizos.

todo el país en un espacio de diálogo y coordinación clave para la gestión y modernización de las fronteras chilenas.

El evento, organizado por la Unidad de Pasos Fronterizos (UPF), dependiente del Ministerio del Interior, tuvo como objetivo compartir experiencias, fortalecer capacidades y establecer objetivos comunes para el periodo 2025-2026. En años anteriores, este encuentro se ha desarrollado en regiones como Arica y Parinacota, Coquimbo y Los Lagos.

Como parte de la agenda, los 26 coordinadores participantes realizaron visitas técnicas a los complejos fronterizos de Doretta, Casas Viejas, Río Don Guillermo e Integración Austral, con el propósito de conocer en terreno las particularidades operativas de la frontera en la región de Magallanes.

Al inaugurar la actividad, el delegado presidencial Regional, José Ruiz Pivecic, destacó el rol estratégico de la región en la integración y resguardo fronterizo: “Nos enorgullece recibir a los coordinadores de complejos fronterizos de todo el país. Magallanes es una zona clave para la integración y este tipo de instancias nos permite compartir experiencias y fortalecer capacidades”.

Ruiz también valoró el trabajo de los funcionarios que operan en las fronteras: “Muchas veces en condiciones extremas, garantizan el funcionamiento seguro, ordenado y digno de estos espacios fundamentales para nuestro país”.

El jefe de la Unidad de Pasos Fronterizos, Eduardo Núñez, valoró de manera especial este encuentro, destacando el trabajo interinstitucional logrado en el



Los 26 coordinadores participantes realizaron visitas técnicas a diversos complejos fronterizos ubicados en la zona.

actual periodo: “Hemos trabajado por mejorar la calidad de vida de los funcionarios y avanzar en la infraestructura de la frontera”, subrayó, mencionando la construcción del nuevo complejo Pichachén en la Región del Biobío.

El encuentro contó con la participación de José

Antonio Cambronero, director del Programa Eurofront, iniciativa de cooperación entre la Unión Europea y América Latina, quien destacó que “este encuentro nos ha permitido conocer la realidad de los pasos fronterizos en la región magallánica y valorar el

extraordinario trabajo que aquí se realiza en condiciones climáticas complejas”, expresó.

La cita nacional concluyó este viernes, consolidando una agenda de trabajo conjunta para seguir fortaleciendo el sistema fronterizo del país.

CEDOC